

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8856
Suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 30 DE MARZO DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

Noticias

NACIONALES.

—Dice anoche un colega: «La política, holgando y durmiendo casi por completo. Solo en un corro pegado al Casino, oímos una noticia. Oímos que hay pasos dados y conferencias entabladas para que algunos radicales renuncien a su antiguo ideal, y que no van mal las negociaciones. No negamos nosotros en redondo que deje de haber algo. Hay, en efecto, algunos radicales que se encuentran muy desencantados, pero la cosa es delicada, y caso de existir las entrevistas de que se habla, dudamos mucho puedan dar, por ahora, el resultado que se dice.»

—Algunos periódicos hablan de una circular que dicen ha dirigido el gobierno a los de los países que tienen interés en la cuestión de Marruecos, invitándolos a la proyectada reunión para resolver asuntos de carácter diplomático.

Lo que podemos decir es que no está aun ultimada dicha circular, pues si bien está acordada su redacción en principio, falta aun fijar los términos de la conferencia y la fecha en que ha de celebrarse.

—A principios de abril celebrará una reunión el colegio de notarios de Madrid, con objeto de acordar que se dirija una esposición al ministro de Gracia y Justicia pidiendo que se introduzcan modificaciones en el último decreto sobre reforma de aranceles notariales.

—El *Liberal* supone que no se reunieron el sábado los centralistas, porque el señor Alonso Martínez no se encontraba con fuerzas para convenir a los centralistas de que son buenas las inteligencias entre los amigos de los señores Alonso Martínez, Martínez Campos y Sagasta.

—Nos parece que el calava no está bien informado, pues ningún centralista pone en duda aquellas buenas inteligencias.

—Hoy se ha recibido en el ministerio de Ultramar el correo de Cuba y Puerto Rico, que no acusa ninguna novedad sensible.

En la primera de aquellas islas la insurrección decrece notablemente, hasta el punto de que el general Blanco continuaba en la Habana, sin creer necesaria su presencia en los puntos donde la lucha prosigue, aunque débilmente; lo cual prueba la poca importancia que tiene la insurrección.

En Puerto-Rico la salud pública era excelente a la salida del correo.

—Hoy asistirán los empleados al ministerio de Ultramar, con objeto de despachar los correos de Cuba y Puerto Rico.

—Dice el *Imparcial*: «Personas que tratan con intimidad al general Martínez Campos, aseguran que este no aceptará la presidencia de ninguna situación que, por la diversidad de los elementos que la constituyeran, tuviera necesidad de seguir determinados criterios en cuestiones políticas y económicas de importancia.»

El general, en sentir de los que esto aseguran, reclamaría, si el poder le fuera ofrecido, la mayor libertad de acción para plantear sus proyectos, especialmente en la cuestión de Cuba.

De no ser así, el general Martínez Campos se limitará a ocupar un puesto militar en la situación que se formara con su concurso, dejando a otros la iniciativa y la principal responsabilidad de la política que se planteara.

—El ayuntamiento de Linares consagra grandes sumas a los trabajos de extinción de la filoxera.

—Nuestras noticias están conformes con las del *Cronista* respecto a que el Sr. Romero Robledo no anticipará su regreso a Madrid de la fecha que había fijado.

—Ayer se recibió un telegrama del general Blanco anunciando que la insurrección de Cuba está agonizando, que solo quedan algunas pequeñas partidas que no hacen más que huir de la persecución de las tropas.

El mismo telegrama dice que los insurrectos abrigan la esperanza de un desembarco de Calixto García y Antonio Maceo, pero que la vigilancia es grande, que se han situado barcos en Nueva-York, Puerto-Plata y Puerto-Príncipe, y que si el intento se manifestara es casi seguro que se frustraría.

—Anoche funcionaban con retraso, efecto del temporal, las líneas telegráficas de Andalucía, Estremadura y Portugal.

—Aunque era esperado en Madrid el Sr. Sagasta, de regreso de su expedición de caza a los Santos de la Humosa.

—El Sr. Candau está resuelto a interponer cuanto antes al ministro de Hacienda sobre asuntos económicos. Así lo dice un periódico.

—Pues el Sr. Cos-Gayon está deseoso de contestar cuanto antes al Sr. Candau. Así lo decimos nosotros.

—A pesar de las lluvias generales en la Península, las líneas telegráficas funcionaban esta tarde con regularidad.

—Cree un periódico que lo primero que discutirán las Cortes son los presupuestos de Cuba.

—Insiste el *Correspondencia* de Alcalá en que tenía y tiene algún fundamento el rumor de la traslación a aquella ciudad de algunas de las facultades de la universidad Central.

Nada sabemos que confirme esta noticia.

—El miércoles próximo se inaugurará la estación de Ciudad-Real.

A este acto están invitados S. M. el rey, los ministros, el alcalde de Madrid y algunas otras autoridades.

—Se dice que la compañía de Jesús ha adquirido en 25000 duros un magnífico palacio de la propiedad de un grande de España que en la actualidad reside en esta corte.

El palacio radica en una provincia cercana a la de Madrid.

—Se ha recibido en el ministerio de Marina la dimisión que del cargo de comandante general del apostadero de la Habana ha presentado el general Beranger, y creemos que el gobierno no la aceptará.

Motivan la dimisión una cuestión de etiqueta y una reciente disposición del ministro de Ultramar sobre categoría de las autoridades de Cuba.

—Un corresponsal de Medina del Campo dice con fecha 27, que a medida que avanza el tiempo, se nota de día en día el crecimiento de las plantas cereales y el verdor y lozanía que presentan todos los sembrados en general. El mes de marzo, que tan mala fama tiene entre los labradores, se ha portado este año con demasiada benignidad, neutralizando de este modo la crueldad del invierno.

Si abril y mayo, añade, se presentan benignos, la cosecha del año actual será calificada de sobresaliente.

—Anoche publicó la *Gaceta Universal* un artículo combatiendo la existencia de los partidos cerrados y procurando inclinar los ánimos a nuevas concentraciones políticas.

No sabemos si por esto inspirado, al mismo tiempo que por las noticias del *Liberal* sobre el nuevo partido, dice hoy la *Mañana*:

«Y por eso combatimos innovaciones peligrosas, advirtiendo a cuantos puedan influir en este movimiento que se ha iniciado hacia una concentración de fuerzas, que le dirijan con patriótica prudencia para que no debilite en lo mas mínimo a las fuerzas hoy constituidas y organizadas, únicas que conviene robustecer para que su influencia sea mas poderosa y decisiva en la consolidación de las instituciones.»

Lo mismo ha dicho, en otras palabras, *La Correspondencia de España*.

—Las brigadas de exploración que bajo las órdenes del Sr. Miret están practicando los trabajos de extinción de la «filoxera» en el Ampurdán, llevan reconocidas en dicha comarca mas de 1900 hectáreas de viñedos situados en diversos pueblos de la misma.

Dada la actividad con que se llevan los trabajos, la desinfección de las

manchas ó focos filoxéricos grandes y pequeños, así en la montaña como en el llano estará terminada definitivamente dentro de dos ó tres semanas.

—Es inútil que se hagan comentarios de cierta índole política sobre lo que piensan los amigos del Sr. Romero Robledo en la ausencia de este distinguido hombre público.

No piensan mas que en estrechar sus lazos de partido; afirmarse en su adhesión al ilustre jefe de la agrupación conservadora-liberal, Sr. Cánovas del Castillo, y felicitarle porque el señor Romero Robledo se halla ya completamente restablecido de su afección a la garganta.

—Pasadas que sean las fiestas de Pascua habrá cambio de guarniciones en varios puntos de Cataluña.

—El periódico *Linares*, en vista de la baja recientemente experimentada por nuestros plomos, pide al gobierno protección para la industria minera como medio de evitar que los plomos argentíferos sean monopolio de los ingleses.

—Se ha dicho en un círculo político que el Sr. Ruiz Zorrilla no está conforme con las concesiones hechas en el manifiesto fusionista y a esta sola causa se atribuye que no se haya publicado dicho documento.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 25.—El periódico *Daily News* dice que en la última carta dirigida por el emperador Guillermo al czar de Rusia declara aquel solemnemente que mientras viva no sancionará la guerra con Rusia, añadiendo que una vez obtenido el principio hereditario de llevar este mismo compromiso durante la vida del czar.

Londres, 26.—El periódico el *Standard* dice que Italia se ha negado a aceptar la proposición de una alianza con Rusia, después de las explicaciones que le dió el gobierno inglés sobre las consecuencias posibles de una alianza con dicha potencia.

Roma, 27.—El periódico el *Popolo Romano* desmiente la noticia de que Rusia haya propuesto a la Italia una alianza ofensiva y defensiva.

Berlin, 27.—El periódico oficial publica el texto de los telegramas cambiados entre los emperadores de Rusia y Alemania.

El del emperador Alejandro, recibido el 22 del actual dice: «Cuento con vuestra amistad, así como podéis contar con la mía para mantener y consolidar las buenas relaciones entre ambos países.»

El del emperador Guillermo, con-

— 1046 —

— 1047 —

— 1050 —

— 1048 —

si fuera hombre me haría...
—No os pido ese sacrificio; al contrario vivid para acercarme a...
—Haré todo lo que de mí dependa...
—¡Oh! ese villano quiere la...
—¡Ah!—esclamó Cristina...
—No, y no mil veces: vuestra...
—¡De qué se trata, en suma?...
—replicó—de descubrir las maqui...
—¡De qué se trata, en suma?...
—replicó—de descubrir las maqui...
—¡De qué se trata, en suma?...
—replicó—de descubrir las maqui...

más influyentes se encargarán, a instancia de Hector, de dar pasos en favor suyo... Se harán valer sus antiguos méritos, su ancianidad, sus largas é inmerecidas desgracias, y le libertaremos. El derecho, la equidad y la rectitud tienen también mucha fuerza... Caso preciso, iríamos a prosternarnos a los pies del rey, vos, Mr. de Chavailles, Coq-Heron, el conde de Fourquevaux, todo el mundo: sin que yo faltara en primer lugar; y no sé cómo S. M. se arreglaría para negarse a la demanda.
Miraba Cristina a Cydalisa aspirando materialmente las frases que salían de sus labios. Animábase la actriz a la idea de una lucha, recordando en toda su fuerza la verbosidad, el humor festivo y la audacia que le eran propias.
—¿De qué se trata, en suma?...
—replicó—de descubrir las maqui...
—¡De qué se trata, en suma?...
—replicó—de descubrir las maqui...
—¡De qué se trata, en suma?...
—replicó—de descubrir las maqui...

jará en vuestro obsequio, caso necesario. Manteneos tranquila; no tardareis en recibir noticias nuestras.
Cuando Cydalisa se separó al fin de Cristina, su espíritu, enardecido por la conversacion y la idea de la intriga sorda en que el azar la habia lanzado, creaba mil proyectos, que tan pronto concebía como abandonaba; pero a decir verdad, y sin detenerse en ninguno, lo que más temía era el ardor y arrebatado de Mr. de Chavailles, que ella no estaba cierta de poder contener en cuanto le noticiara el lugar de retiro de Cristina.
Resolvióse, pues, a no hablarle de la señorita de Blettarins, hasta haber penetrado, si era posible, los designios del caballero, y cuando llegara el momento obrar. Durante ese tiempo hallábase Mr. de Chavailles en Marly. Su fortuna parecía adquirir gran preponderancia. El favor del rey le cubría,

prodigándola las mas tiernas caricias. Esclamaba: «¡Qué cinismo y qué abominable sangre fría! ¡Y ese hombre se permite amaros! ¡Quién habia de suponer que tuviese un corazón? ¡Por qué sufre la Providencia que semejantes criaturas tengan la facultad de la palabra, del sentimiento, y que obren como nosotros?... He visto representar muchas veces en la escena personajes de comedia que hacían retroceder de espanto; pero ninguno de ellos iguala a este en malignidad... ¡Creéis que pueda tener siquiera una madre de la especie humana?»

—¡Vibora horrible!—esclamaba. —Cuanto he escuchado me ha hecho estremecer. ¡Qué cinismo y qué abominable sangre fría! ¡Y ese hombre se permite amaros! ¡Quién habia de suponer que tuviese un corazón? ¡Por qué sufre la Providencia que semejantes criaturas tengan la facultad de la palabra, del sentimiento, y que obren como nosotros?... He visto representar muchas veces en la escena personajes de comedia que hacían retroceder de espanto; pero ninguno de ellos iguala a este en malignidad... ¡Creéis que pueda tener siquiera una madre de la especie humana?»

testando al anterior dice. «Los sentimientos que me manifestais, prueban una vez más vuestra antigua amistad, tan necesaria para la dicha y prosperidad de nuestras dos naciones, como para el mantenimiento de la paz europea.»

Paris, 27.—Los periódicos conservadores censuran duramente el hecho de haber sido cerrados por orden del prefecto algunos círculos católicos de los departamentos, acusa los de manifestaciones políticas.

El presidente de la república francesa ha firmado los decretos sobre cambios en el personal dependiente del ministerio del Interior, recayendo los nombramientos en personas identificadas por completo con los principios republicanos.

Hoy han sido colocados los aparatos para el sorteo de la lotería franco-española, que comenzará mañana, á las dos en punto de la tarde en el gran salón del palacio del Trocadero.

Nueva-York, 27.—Los periódicos de Panamá, ocupándose de las declaraciones del presidente de los Estados Unidos y de otros hombres políticos sobre el canal interoceánico rechazando toda intervención europea en los asuntos de América, dicen que la república de Colombia ni quiere el protectorado de Francia ni el de los Estados Unidos.

Añaden que tan extranjeros son los franceses en Colombia como los norte-americanos, y que siendo Colombia un Estado libre é independiente, no tienen estos el menor derecho para pretender inmiscuirse en los asuntos que son de la única y exclusiva incumbencia del pueblo colombiano.

Al invocar los anglo-americanos la frase de Monroe «América para los americanos», deben tener en cuenta que los Estados de la América latina, si quieren sujetarse á la influencia del Norte, no necesitan para nada de su protección.

Conste, pues, que el pueblo colombiano expresa su voluntad de que rechaza todo protectorado, tanto de las naciones europeas como de los Estados Unidos.

Nueva-York 27.—El Sr. D. Fernando Lesseps en vista del giro que ha tomado el asunto relativo al canal interoceánico de Panamá, se ha retirado de Europa el 1.º del próximo abril.

Se cree que no ha desistido de su proyecto de realizar la gigantesca obra de dicho canal.

San Petersburgo 27.—Se ha descubierto otra imprenta clandestina en esta ciudad, hallándose varias hojas sediciosas.

Han sido presas 16 personas que se ocupaban en trabajos de dicha imprenta.

Mas de 100 estudiantes detenidos por sospechas de pertenecer al nihilismo han sido puestos en libertad.

Vien 27.—El embajador de Francia en San Petersburgo ha recibido un Memorandum del gobierno francés, en el cual este da las mas completas explicaciones sobre las causas que le impidieron acceder á la demanda de extradición del súbdito ruso Hartman.

Berlin, 27.—El embajador de Francia en San Petersburgo, á consecuencia

de órdenes recibidas del gobierno, permanecerá algunos días allí antes de hacer uso de la licencia, á fin de que su ausencia no sea interpretada de una manera desfavorable á las relaciones entre Francia y Rusia.

Paris, 28.—Si como parece indudable se publica el decreto contra las congregaciones religiosas no autorizadas, tan pronto como reanude sus tareas el Senado el Sr. Dufaure combatirá dicha medida, y se cree que se provocará una votación desfavorable al ministerio.

Paris, 27.—Al publicarse el martes el decreto relativo á las congregaciones religiosas, se pasará un aviso á la compañía de Jesús para que en el improrrogable plazo de tres meses venda sus propiedades muebles é inmuebles.

Segun el decreto el gobierno se reserva la facultad de disolver las demás corporaciones religiosas que crea conveniente.

Paris, 26.—Se asegura que el decreto del presidente de la república relativo á las congregaciones religiosas cerrando los colegios de jesuitas y espulsando á los extranjeros se publicará el martes próximo en el *Diario oficial*.

La *Gaceta de Francia*, periódico legitimista, confirma la noticia de que las congregaciones referidas apurarán todos los medios legales apelando á todas las jurisdicciones contra las órdenes del gobierno.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 28 de Marzo de 1880.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: La falta de noticias de fundamento sobre el estado de la cosa pública es causa de que haya plétora de ellas de las que se fraguan en ciertos círculos que nada tienen de autorizados, siendo estas contradictorias como procedentes de imaginaciones propensas á la fantasía, ó preocupadas por la persecución de un ideal que si tuviera realización les llevaria al desideratum de muchos de los que vejetan en esta coronada villa, que no es otro que el presupuesto.

Unos hacen variaciones sobre el tema de la fusion, para tener luego el gusto de crear sombras que la imposibiliten, ya por no ser bien recibida por los avanzados del constitucionalismo, ya porque los centralistas pretenden alguna variante en el credo de los amigos de D. Práxedes. Otros, tomando pié de que Posada Herrera haya decidido prescindir del viaje á Llanes y de que despues de los pasos dados se presente aun Alonso Martinez como jefe de fraccion en ciertos actos, dicen que solo se trata de alianzas, y que la idea del tercer partido va germinando aunque se le haya echado una capa de mantillo para ocultarla á la vista de sus émulos, hasta el momento conveniente, ó sea hasta mayo, mes en que parece han de quedar defraudadas muchas esperanzas.

Hay quien hasta preve un cuarto de conversion en algunos radicales que se unirian á los antiguos progresistas que caminan al lado de Sagasta, y no falta quien achacando esto á compensacion por los que deserten para unirse al celebre ministro de

O'Donnell, va en lontananza un cambio en el moderantismo-histórico, para acercarse á las nuevas y consolarle de los desprendimientos que sufra la conservadurismo liberal, suponiendo que los procedentes de la union harán coro á Martinez Campos, espada de ese partido en embrión de que tanto se ha venido hablando.

Tambien de los demócratas fusionados se ocupará decir que Zorrilla se manifiesta contrariado por las alteraciones introducidas en el manifiesto, y dicen obsecar á ello el que el manoseado documento no haya visto aun la luz.

De Moyam vuelve á decirse ha hecho terminantes indicaciones de oposición al nuevo bando, y de su propósito de no variar su linea de conducta, retirándose á su hogar si sus amigos opinaran de otro modo.

Hablában de que ayer se celebraría consejo importante en el cual entre otras cosas se trataria de algunas objeciones presentadas por carta al proyecto de empréstito ultramarino por Romero Robledo, y de que Fabié presentaría la dimision del cargo que desempeña; y tal consejo no se ha celebrado, y Romero Robledo ni se ha ocupado de negocios ni probablemente lo hará hasta su regreso que será en la segunda decena de abril, y Fabié no ha hecho hasta el presente indicacion alguna de dimision. El proyecto de empréstito cubano está en suspenso hasta que autoricen las cámaras la rescision del contrato con el Banco Hispano-Colonial.

Los jefes de las oposiciones confabularon con Toreno para que se discutieran con preferencia los presupuestos de la península, ó al menos simultáneamente con los de Cuba, y esperan contestacion cuando el presidente del Congreso acuerde con el gobierno. Creencia general es que los de la isla tengan prelación en cuanto terminen las dos interpelaciones que se anuncian sobre política general y sobre hacienda.

Los diputados cubanos y los de la península donde se cultiva el azúcar se pondrán de acuerdo el martes sobre derechos de importacion de este dulce, transigiendo unos y otros en lo posible.

Las noticias de la gran antilla son satisfactorias dando cuenta de la calma de la insurreccion. Los separatistas esperan un desembarco que harán imposible nuestros buques.

A última hora se dice que tal vez mañana se celebre consejo en la presidencia para tratar con especialidad de los debates pendientes en los cuerpos colegisladores.

Francia se ha apresurado á explicar á Rusia las causas de la no extradición de Hartman, atribuyéndolo á algunos á temores por la intimidad que se va estableciendo entre las cortes de Berlin y San Petersburgo.

El consolidado quedó en el Bolsin á 16'125.

El Corresponsal.

Gacetas.

—Autoridad superior.—Antea-yer en el tren correo llegó á esta capital, como habíamos anunciado, el se-

ñor Conde de Foxá, nuevo Gobernador civil de esta provincia. Fué esperado y recibido en la estacion por los señores Gobernador civil interino, Presidente de la Diputacion provincial, Vice-presidente é individuos de la Comision permanente, Alcalde y Comision del Ayuntamiento, Gefe de Fomento y algunos altos funcionarios, Diputados provinciales y muchas personas distinguidas, con las que se dirigió en varios carruages al edificio del Gobierno, donde lo felicitaron varias bandas de música. Despues, é invitado por el Sr. Conde de Casillas de Velasco, su amigo, pasó á casa de dicho señor, que lo obsequió con una espléndida comida, de que los señores Condes y su señora madre y familia hicieron los honores con su finura acostumbrada. Ayer tomé el nuevo Gobernador posesion del mando, y acudieron muchas personas y comisiones á saludarlo, saliendo todos sumamente complacidos de su finura y cordialidad. Nosotros tambien saludamos con gusto á la nueva autoridad, de cuyos antecedentes antes dignos espera muchos beneficios la provincia de Córdoba.

—Pan.—Desde pasado mañana se venderá en la portería del Asilo de Madre de Dios y San Rafael, y en la plaza de la Corredera, pan amasado y cocido en aquel establecimiento. Para la venta de este artículo se adoptará desde luego el nuevo sistema de pesas y monedas; así es que los panes se harán de peso de un kilogramo, que es dos onzas y doce adarmes mas que los panes ordinarios de libra carnicera, y se espenderán por ahora á treinta y seis céntimos de peseta. Tambien se harán piezas de medio kilogramo y de cuarteron, que son mayores que la media libra y el cuarteron de hoy en la misma proporcion que los panes.

—El vigia.—Al ver el frio y las bromas—que nos dá el voluble Marzo,—toman las gentes esquinas—contra el consabido rabo.

—Teatro del Recreo.—Con una numerosísima concurrencia empezaron anteayer las funciones de este espacioso teatro, en que fueron perfectamente recibidos tanto el nuevo bariton Sr. Pol como los demás individuos de la compañía, ya anteriormente conocidos.

—La buena nueva.—El dia cinco de Abril próximo se abre el pago de la mensualidad del corriente mes á los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por la caja de esta provincia, siempre que tengan presentadas sus justificaciones el dia treinta y uno del actual.

—Buena nueva.—La sociedad Circulo de la Amistad, Liceo Artístico y Literario, correspondiendo á sus propósitos de contribuir siempre á todo aquello que sea en bien de la poblacion y para su fomento, parece que ha acordado conceder un valioso premio para las próximas Carreras de Caballos de Córdoba. Es plausible esta determinacion.

—Batalla campal.—Tres hermanos con otros tres que á su vez tambien eran hermanos, bebieron juntos unos vasitos antea-yer tarde en las Ollerías, y despues reunidos en la ronda se trabó cuestion sobre si los bueyes de los unos tiraban más y mejor que los bueyes de los otros: en

medio de esta discusion importante vinillo empezó á hacer de las suyas y calentando no poco los cerebros, lugar á que las lenguas insultaron á que armados todos, uno con un copeta, otro con un revolver y más con palos que arrancaron las carretas, dió principio el gorgoteo del siglo, resultando un gran ruido de uno de los bandos, que los puso en paz. El final hubieron de ser desastrosos si al ver á lo lejos paraja de guardias civiles, los reteros beligerantes no se hubieran puesto en precipitada fuga.

—Quintos.—Hoy ingresaron en la caja los de Priego, Almedinilla, Carcabuey y Fuente Tójar. Montilla.

—Con cierto.—Segun hemos visto se prepara una gran fiesta, que se verificará por convite en uno de los teatros tal vez el próximo Domingo. Procuraremos saber la verdad de la satisfaccion de los aficionados.

—Orden público.—En la noche anterior ha dado indubitablemente el pueblo de Córdoba una prueba de su cordura y religiosidad, y que antes habíamos dicho con gusto á nuestras noticias lo confirma hoy con datos seguros. Puesto que el cuerpo de vigilancia lamentablemente ha tenido necesidad de intervenir en toda la Semana Santa á borbotador y recoger un arma prohibida, si bien sus servicios han sido mayores, puesto que ha auxiliado á los contusos y ha preso un delincuente reclamado por la autoridad.

—Justo recuerdo.—Ha sido en el desempeño interino del Gobierno civil de esta provincia el Sr. D. Pedro de Rivas, secretario del mismo en esta ocasion, como en todas las do señaladas pruebas de su inteligencia y laboriosidad. Justo es conarlo así.

—Estadística.—En el distrito de la izquierda de esta capital nacieron en la segunda decena de este mes varones, uno ilegítimo, y once niñas, cuatro ilegítimas. Murieron en la misma decena diez y siete varones y siete hembras.

—Subasta.—Por diez dias á contar desde el veinte y cinco se anuncia la subasta del aprovechamiento de pastos de la dehesa boyal de Setena, hasta el treinta de Setiembre próximo. El acto será en aquellas salas consistoriales.

—Efemérides.—Hoy.—128 Premios Célbres visperas sicilianas.—177 Estados decuartizado en Sevilla el de Diego Corrientes.—1848.—Nacido Laybach D. Carlos de Borbon.

—Convocatoria.—Se ha anunciado para las ocho de la noche del dia próximo la Diputacion provincial para empezar las sesiones del segundo periodo semestral.

—Estorbos.—Continúa cada vez mas grave la incomodidad que experimentan los viajeros al llegar á las estaciones de los ferro-carriles en esta capital. En la parte exterior y por la puerta salida se forman á un lado y otro aun en medio grupos de cocheros, mozos y muchachos, que con sus desafortunadas brindan carruaje, hacen el transporte de maletas con poca paciencia, que es imposible que recién llegado sepa siquiera dónde está. Podria pasar todo esto, si de

— 1044 —
Estoy cierta que ha sido engendrado por alguna tigre.
—¿Advertiréis de todo á Hector?
—dijo Cristina enjugando sus lágrimas.
—¿Si le advertiré?... ¿Cómo podéis dudar?
—Le direis cuanto habeis visto y oído.
—Todo lo sabrá.
—Y lo más pronto que os sea posible.
—Fíaos en mí.
—¿He contestado convenientemente segun la indignacion que sentia en mi espíritu y merecia ese hombre?
—¡Muy bien!
—¿Habria sido tal vez mejor dar esperanzas á ese malvado, fingiendo cierta obediencia á sus propósitos, para apartar los peligros que amenazan á Mr. de Chavailles?
—Eso es lo que Mr. Hector no es hubiera perdonado nunca.
—Comprendiendo lo mismo, me

— 1045 —
—¿Para conducirme?...
—No se dónde... Los sitios no faltarian; pero mirándolo bien, estais aquí mejor que en cualquier otro punto, hasta tanto que hayamos encontrado un lugar seguro y al abrigo enteramente de las pesquisas de vuestro perseguidor.
—Conociendo el caballero mi residencia, como la conoce, ¿no temeis alguna tentativa por su parte?
—¡Oh! era necesario tiempo y la autorizacion real para sacar una mujer de una casa religiosa, y gracias al cielo nuestro enemigo no se encuentra en ese caso.
—¿No importa quedaria yo más tranquila despues que hubiese perdido mis huellas.
—Descuidad en nosotros, No permaneceréis mucho tiempo en Chevreuse. Hector cuenta con poderosos amigos; el duque de Riparfonds, el duque de Orleans, traba-

— 1048 —
cuencia y se conseguirá ahora, Dios mediante. Os asemeja á la sazón á una princesa de los cuentos de hadas encerrada en una torre por un encantador maléfico. Existe vigilando en las cercanias un gallardo paladin que se lamenta de vuestra suerte y arde en deseos de libertaros... Vos conocéis ese paladin, y yo soy un pajeccillo. Desjale obrar.
—No pido otra cosa.
—Y el pequeño paje servirá de intermediario entre la princesa y su enamorado.
Cristina estrechó la mano de Cydalisa.
—Veamos, pues,—la dijo,—¿cuáles son vuestros proyectos?
—Lo que he llegado á escuchar ha modificado un poco mis planes. Es preciso que nada se confie á la suerte tratándose de un hombre tal como el que tenemos delante; yo quisiera desde luego sacaros de aquí.

— 1045 —
he decidido á obrar de esa manera. Parece que espondria mil veces la existencia ántes que resolver á perderme. He juzgado de su razon por el mio.
Este lenguaje tan ingenuo y procedia del alma, encantó á Cydalisa quien, semejante á todas las mujeres de su clase, gustaba mucho encontrar en la vida real la presion de sentimientos que se acostumbraba traducir en la novela. Aunque poco sentimental y mántica de instinto, érala gran extremo verse en todas partes de esas grandes pasiones de que están llenas las leyendas novelescas y dramas heróicos. Cierta no se cuidaba de ponerlas en práctica; pero comprendia su lengua á las mil maravillas, y bastaba esto para exaltar su espíritu. Este al cuello de Cristina y abrazada con trasporte.
—Os aseguro,—esclamó la triz en el colmo del entusiasmo—

era gra
los mism
como ya
Nos pare
se ordene
Destino
nonta de e
nario D.
Memori
olvidado
los cabal
capital.
Estado
las tierras
tempor
los rum
señaladas
del C
Sudeste
central
encapote
de N
En el
Península.
una d
perman
ado á ba
nte en l
Portug
La b
puesto q
provincias
parte h
pio, qu
ha v
enso velo
desde l
ia, y en
que llov
lo h
metro e
costa, C
ones dig
de nues
minan e
lluvia
seccion
cuar
mina
da en e
tino de B
Pensam
leen las
suen ma
res.
Presup
bril se h
rajos.
como re
estades
nos y a
Laybach D. Carlos de Borbon
tiva h
enes ge
para las ocho de la noche del dia próximo la Diputacion provincial
empezar las sesiones del segundo
riodo semestral.
de los s
año, y
tales qu
son las
era.—El
es más
mo.—S
mayor en
de tim
pequeño
s su escu
ardand
stillo ni
do timbr
de la Co
legitim
mural.
rente c
tas tocos
na carec
usa por
Sello 1
conjunt
en el
el cast
mpados
del s
—Terc
eco oval
las mign
ladas en
Don A
de n
Angel
y dos
nos trein
en Mad
no que o
Regre
lander.
el cap
que t
ma en la
provinc
Comer
retros vi

gravisima consecuencia el...
Destino.—Lo ha obtenido en la...
Memoria.—Algunos ginetes se...
Estado del tiempo.—En to...
Relaciones.—Se admiten has...
Pósitos.—Para formar el ver...
Edicto.—Por uno del juzgado...
Jurado.—Para el del certámen...
Fiestas.—En Sevilla habrá ma...
Plaga.—La langosta ha em...
Carreras de caballos.—Hemos...
Resultados.—En Tortosa ha...
Eso.—Ha bajado en Cádiz el...
Miserere.—Escriben de Sevilla...
Canales.—En la provincia de...
Y van dos.—Parece que el ju...
Don Alvaro.—Este magnifico...
Angel Saavedra, se estrenó el...
Regreso.—Ha desembarcado en...
Comercio.—La exportación de...

portante. Segun datos oficiales, se ex...
Hoja.—La Administracion de...
Plazo.—Se ha ampliado hasta...
Relaciones.—Se admiten has...
Pósitos.—Para formar el ver...
Edicto.—Por uno del juzgado...
Jurado.—Para el del certámen...
Fiestas.—En Sevilla habrá ma...
Plaga.—La langosta ha em...
Carreras de caballos.—Hemos...
Resultados.—En Tortosa ha...
Eso.—Ha bajado en Cádiz el...
Miserere.—Escriben de Sevilla...
Canales.—En la provincia de...
Y van dos.—Parece que el ju...
Don Alvaro.—Este magnifico...
Angel Saavedra, se estrenó el...
Regreso.—Ha desembarcado en...
Comercio.—La exportación de...

nada en las próximas fiestas del Cór...
Procesiones.—Los periódicos...
Gayarre.—A pesar de los es...
Pérdida.—La Roma católica y...
Se fueron.—Una muger ancian...
Ataque.—Al entrar el general...
Nuevo instrumento.—Los inv...
EN UN ALBUM.
SONETO.
Sublime inspiracion, llama que ardiente...
TEATRO DEL RECREO.
Compañia de zarzuela cómico-bufa.
Funcion para hoy.
La zarzuela en un acto, nominada:
Casado y soltero.—La preciosa zarzuela...

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.
Formadas las cuentas generales de...
BANCO DE ESPAÑA.
RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES. PAR...
Por virtud de los diferentes anun...
BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 27 de Marzo...
CORDOBA.
Trigo de 50 a 55 rs. fanega.—Cebada...
CAMBIOS.
Madrid 1/2 daño.—Sevilla, Barcelona...
FABRICA DE HARINAS DE SAN RA...
PRECIOS DE LA TRIGONIA.
RAMBLA.—Fanega de trigo, 60 rs.—Id. de...
LUENA.—A ite 4 38 reales arropa.—
BENAMÉJIL.—Trigo a 52 rs. fanega.—Ceba...
Boletin religioso.
—Hoy, San Juan Climaco, abad. y...
—JOBILDO CIRCULAR.—Hoy, en el...
—Los asociados a la Corte de Maria...
DE CORDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios, y el express...
DE CORDOBA A MÁLAGA.
Habrá dos trenes diarios. El primer tren...
Espectáculos.
TEATRO DEL RECREO.
Compañia de zarzuela cómico-bufa.
Funcion para hoy.
La zarzuela en un acto, nominada:
Casado y soltero.—La preciosa zarzuela...

Seccion comercial.
BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 27 de Marzo...
CORDOBA.
Trigo de 50 a 55 rs. fanega.—Cebada...
CAMBIOS.
Madrid 1/2 daño.—Sevilla, Barcelona...
FABRICA DE HARINAS DE SAN RA...
PRECIOS DE LA TRIGONIA.
RAMBLA.—Fanega de trigo, 60 rs.—Id. de...
LUENA.—A ite 4 38 reales arropa.—
BENAMÉJIL.—Trigo a 52 rs. fanega.—Ceba...
Boletin religioso.
—Hoy, San Juan Climaco, abad. y...
—JOBILDO CIRCULAR.—Hoy, en el...
—Los asociados a la Corte de Maria...
DE CORDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios, y el express...
DE CORDOBA A MÁLAGA.
Habrá dos trenes diarios. El primer tren...
Espectáculos.
TEATRO DEL RECREO.
Compañia de zarzuela cómico-bufa.
Funcion para hoy.
La zarzuela en un acto, nominada:
Casado y soltero.—La preciosa zarzuela...

